

# Marie-Claude Vanier

| DIPLOMÉE INSPIRANTE



Marie-Claude Vanier est une diplômée inspirante de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval, dont le parcours illustre un engagement exceptionnel envers l'enseignement, la pratique collaborative et l'évolution du rôle des pharmaciens en soins de santé.

Tout d'abord diplômée au baccalauréat en pharmacie de la Faculté de pharmacie de l'Université Laval en 1989, elle complète par la suite sa maîtrise en sciences pharmaceutiques en 1992 au sein de la même Faculté.

Pharmacienne au Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) de Laval et professeure titulaire de clinique à la Faculté de pharmacie de l'Université de Montréal, elle exerce comme clinicienne enseignante depuis 2001 au Groupe de médecine de famille universitaire (GMF-U) Laval. Son quotidien est marqué par une pratique clinique collaborative pour soutenir l'offre de soins à la clientèle du GMF-U et la formation de futurs pharmaciens aux soins pharmaceutiques en collaboration avec d'autres professionnels et en partenariat avec les patients. Elle fait partie des membres fondateurs et du Comité de direction du Regroupement québécois des pharmaciens GMF, créé en 2019 pour soutenir l'avancement de cette nouvelle pratique.

Elle a contribué à plusieurs projets de recherche portant sur la pratique des pharmaciens dans le cadre des travaux de la Chaire de recherche Sanofi en soins pharmaceutiques ambulatoires de l'Université de Montréal et du CISSS de Laval, dont elle est co-titulaire clinicienne.

De 2011 à 2016, elle a dirigé le développement et l'implantation de cours interfacultaires innovants de formation à la collaboration interprofessionnelle en partenariat avec les patients à l'Université de Montréal, impliquant 1 500 étudiants issus de 13 programmes différents.

Reconnue à l'international pour son expertise en pratique collaborative et partenariat patient, elle a contribué à de nombreuses publications sur le sujet et a été administratrice au Conseil d'administration du Consortium pancanadien pour l'interprofessionnalisme en santé de 2018 à 2024. Depuis juin 2022, elle co-dirige, avec la professeure Marie P. Schneider de l'Université de Genève, le Groupe de travail interprofessionnalité de la Conférence Internationale des Doyens des facultés de pharmacie d'Expressions Française (CIDPHARMEF).